

fallo Letelier

## Foxley: "No dejarse provocar"

Según el presidente del Partido Demócrata Cristiano, Alejandro Foxley, "al Gobierno no se le ha ido nada de las manos" frente a la situación del general (r) Manuel Contreras y del brigadier Pedro Espinoza. Dijo también que con los recientes acontecimientos "no se ha visto debilitada la autoridad del Presidente Eduardo Frei porque él dijo con mucha firmeza que no va a negociar nada".

**FOXLEY RECONOCIÓ** que "ha habido intentos por evitar el cumplimiento de la sentencia y un juego legal que nos recuerda la utilización en el pasado de resquicios legales".

El presidente del PDC llamó a la ciudadanía a "no dejarse provocar por operativos espectaculares, pero innecesarios" y enfatizó que "no hay que dejarse provocar por las palabras del general Augusto Pinochet, las que estuvieron al filo de salirse de lo que corresponde a un jefe institucional".

**ANTE LAS CRÍTICAS** de



Presidente de la DC.

"mal manejo" del Gobierno en su relación con el ejército para encarar la situación de Contreras y Espinoza, Foxley manifestó que "los canales de comunicación han estado abiertos permanentemente y se ha transmitido al ejército el punto de vista del Gobierno en cada etapa". Específicamente, el dirigente dijo que su partido "está satisfecho con la información que nos dio el Ministro de Defensa,

Edmundo Pérez Yoma, sobre lo hecho ante las Fuerzas Armadas, y él cuenta con nuestro respaldo".

Alejandro Foxley se refirió a las inquietudes de que toda esta situación genere una grave crisis en el país. Dijo que "la inmensa mayoría nacional ve que el sistema institucional se va a someter a prueba y la inmensa mayoría del país ha mostrado su voluntad para que este sistema funcione. La responsabilidad es muy grande, sobre todo para las Fuerzas Armadas. Sería un error trágico que ellas, configuradas en esa prueba, no la pasen".

### OPINIÓN

El diputado **Andrés Aylwin** dijo que "resulta grotesco que los que posibilitaron las peores aberraciones judiciales, durante 17 años, hoy califiquen como injusto el proceso Letelier, que se tramitó durante 18 años y que terminó con la sentencia condenatoria, unánime, de la Corte Suprema".

Agregó que esto se destaca "si se considera que este máximo tribunal pudo conocer el proceso, no sólo en sus aspectos jurídicos, como sucede con los recursos de casación, sino que también pudo analizar los hechos, estableciendo así responsabilidades indesmentibles, como todo el país pudo ver".

Consultado acerca de la posibilidad de una ley de "punto final", Aylwin comentó que "los que permanentemente nos hemos opuesto a un punto final en materia de derechos humanos, invocando para ello razones humanas, éticas y políticas, menos podemos aceptar hoy esa iniciativa, cuando es planteada en un clima de falsedades, uso indebido de la fuerza y desacato a la justicia. Por ello, me opongo categóricamente a iniciativas como las planteadas por los senadores Adolfo Zaldívar y Sebastián Piñera".

### CRÍTICA

Nolberto Díaz, presidente de la JDC, dijo que "en estos días el Ministro de Defensa, Edmundo Pérez Yoma, ha actuado con cierta debilidad en algunos momentos, eso es categórico. Pero el Presidente de la República, Eduardo Frei Ruiz-Tagle, ha dado muestras de firmeza y de autoridad, aunque la puso en tela de juicio el general Augusto Pinochet con sus declaraciones a la prensa".

Respecto de las palabras del jefe del Ejército, el dirigente juvenil afirmó que "nosotros condenamos las declaraciones del anciano oficial que ya está chicheando y no quiere entender que él es el único responsable político, moral y administrativo de las violaciones a los derechos humanos".

Nolberto Díaz criticó duramente a los senadores Adolfo Zaldívar y Arturo Frei "que están promoviendo leyes de punto final y arreglos con el Ejército, lo cual a nosotros nos avergüenza". El presidente de la JDC llamó a "terminar con la mentira de seguir confundiendo prudencia con debilidad" y agregó que "se tiene que cumplir con el mandato de la justicia y nadie puede burlarse del Estado de Derecho".

## "Contreras tiene que ir a la cárcel"

"Nosotros tenemos la absoluta convicción que para la consolidación de la democracia, Manuel Contreras tiene que ir a la cárcel. No hay punto intermedio en esta materia", dijo el presidente del Partido Socialista, Camilo Escalona, en la declaración que la bancada comunicó ayer.

Agregó que, a su juicio, "no hay condiciones para que se produzca un quiebre institucional, pero sí existe una tensión institucional, configurada a partir del hecho del no cumplimiento de una resolución de los tribunales de justicia".

**CONSULTADO** sobre la posible convocatoria del Consejo de Seguridad del Estado, dijo que "una determinación tan importante como esa corresponde al Presidente de la República, nosotros vamos a respaldar cualquier determinación que él adopte en esta materia".